

<https://www-telegraph-co-uk.translate.goog/news/2023/06/02/counter-disinformation-unit-government-covid-lockdown/? x tr sl=it& x tr tl=es& x tr hl=es& x tr pto=wapp>

EXCLUSIVA: Los ministros tenían una unidad secreta 'escalofriante' para frenar la disidencia del bloqueo

Críticos de las restricciones de Covid apuntados por el equipo de contradesinformación en el corazón del Gobierno

Por [equipo de investigaciones](#) y [tony buzo](#), Corresponsal de Whitehall 2 junio 2023 • 21:00 h



El profesor Carl Heneghan, Molly Kingsley y el Dr. Alexandre de Figueiredo fueron monitoreados por unidades de desinformación del gobierno.

Una unidad secreta del gobierno trabajó con empresas de redes sociales en un intento de reducir la discusión de las controvertidas políticas de cierre durante la pandemia, puede revelar The Telegraph.

La Unidad Contra la Desinformación (CDU) fue creada por ministros para hacer frente a supuestas "amenazas" internas y se utilizó para atacar [a quienes criticaban el confinamiento](#) y cuestionaban la vacunación masiva de niños.

[A los críticos del confinamiento](#) se les eliminaron publicaciones de las redes sociales. Existe una creciente sospecha de que las empresas de redes sociales utilizaron tecnología para evitar que las publicaciones se promovieran, circularan o compartieran ampliamente después de que la CDU o su contraparte en la Oficina del Gabinete las señalaran.

Los documentos revelados bajo la Libertad de Información (FoI) y las solicitudes de protección de datos mostraron que las actividades de destacados [críticos de las políticas Covid del Gobierno](#) fueron monitoreadas en secreto.

El gobierno utilizó una empresa de inteligencia artificial (IA) para rastrear los sitios de redes sociales. La compañía señaló discusiones [que se oponen a los pasaportes de vacunas](#).

Muchas de las cuestiones planteadas eran válidas en ese momento y desde entonces se ha demostrado que están bien fundamentadas.

La BBC también participó en reuniones secretas de un foro de política gubernamental para abordar la llamada desinformación.

El viernes, parlamentarios y activistas por la libertad de expresión condenaron las revelaciones como “verdaderamente escalofriantes” y “una herramienta para censurar a los ciudadanos británicos” similar a las del Partido Comunista Chino.

Gran parte del trabajo más amplio del gobierno sobre la desinformación está envuelto en secreto por razones de "seguridad nacional". Gran parte de los documentos oficiales todavía están redactados.

En Estados Unidos, [Twitter ha publicado información similar](#) que muestra cómo el gobierno de EE. UU. también introdujo un programa secreto para reducir la discusión sobre los bloqueos de Covid.

Ahora se puede revelar que las [actividades del Prof. Carl Heneghan](#) , el epidemiólogo de Oxford que ha asesorado a Boris Johnson, y el Dr. Alexandre de Figueiredo, investigador de la London School of Hygiene and Tropical Medicine (LSHTM), fueron monitoreadas por unidades de desinformación del gobierno. .

Molly Kingsley, quien organizó una [campana para mantener abiertas las escuelas](#) durante la pandemia, también controló su actividad social.

Además de la CDU, el Gobierno operaba una Unidad de Respuesta Rápida (RRU) en la Oficina del Gabinete que buscaba en línea contenido que consideraba desinformación.

La CDU, que todavía está en funcionamiento, se incorporó al Departamento de Cultura, Medios y Deporte (DCMS).

El departamento tiene el estado de "marcador de confianza" en las empresas de redes sociales, incluidas Facebook y Twitter, lo que significa que las solicitudes de eliminación de contenido se procesan rápidamente para su consideración.

En algunos casos, las personas cuyas publicaciones en las redes sociales fueron grabadas por las unidades se enfrentaron posteriormente a sanciones por parte de Twitter y Facebook. Los ministros negaron haber pedido que se eliminen los puestos del profesor Heneghan, el Dr. de Figueiredo o la Sra. Kingsley.

El Gobierno ha dicho que la CDU “se centra en ayudar al Gobierno a comprender las narrativas de desinformación en línea y comprender los intentos de manipular artificialmente el entorno de la información”.

El Gobierno también organizó un Foro de políticas contra la desinformación, que reunió a funcionarios de DCMS y gigantes tecnológicos, incluidos Facebook y Google, así como a la BBC para discutir cómo limitar la propagación de lo que se consideró desinformación de Covid- [19](#) .

Este foro y las dos unidades no fueron la única forma en que el Gobierno intentó presionar a las empresas de redes sociales durante la pandemia.

[The Lockdown Files](#) , publicado por The Telegraph a principios de este año, reveló que Matt Hancock, el exsecretario de salud, presionó repetidamente a Sir Nick Clegg, el exviceprimer ministro y ahora ejecutivo de Facebook, sobre la desinformación sobre las vacunas.

Facebook ha sido abierto sobre sus esfuerzos para abordar la información errónea sobre Covid. Durante la pandemia, eliminó publicaciones y solo en abril de 2020 colocó etiquetas de advertencia en alrededor de 50 millones de piezas de contenido.

La CDU se constituyó en 2019 y se centró en las elecciones europeas antes de pasar a centrarse en la pandemia.

Durante Covid, la unidad trabajó en estrecha colaboración con la ahora desaparecida RRU de la Oficina del Gabinete, cuyas responsabilidades incluían abordar a los "supuestos 'expertos' que emitían información errónea peligrosa".

La RRU admitió en una FoI obtenida por Big Brother Watch y transmitida a The Telegraph que solicitó que se eliminaran las publicaciones en las redes sociales.

Como parte de su trabajo, la Oficina del Gabinete también aprobó los informes de “monitoreo de medios” de la CDU.

Los documentos revelaron que el material señalado a la CDU incluía artículos publicados por The Telegraph.

Uno de ellos fue un artículo de la Sra. Kingsley publicado en febrero de 2022, argumentando que era "indefendible" que las vidas de los niños aún no volvieran a la normalidad cuando el resto de la sociedad sí. Instó a los ministros a hacer una declaración clara de que las actividades extracurriculares de los niños no deben estar sujetas a restricciones adicionales.

Uno de los tuits de la Sra. Kingsley de diciembre de 2020, en el que dijo que sería "imperdonable cerrar las escuelas", también se transmitió a la CDU.

[Sir Gavin Williamson](#) , entonces secretario de educación, cerró las escuelas días después. Sin embargo, desde entonces admitió que la decisión provocó una gran disputa con Hancock y que consideró renunciar.

Cuando la disputa fue expuesta por la investigación de Lockdown Files de The Telegraph, Sir Gavin dijo que el [cierre “no se hizo por las razones correctas”](#) y que lamentaba haberlo aceptado.

La RRU también registró artículos del profesor Heneghan publicados en The Telegraph y The Spectator.

Uno de ellos cuestionó la ciencia detrás de la regla de seis, luego abandonada por el Gobierno, y desacreditó los datos utilizados por el Gobierno para justificar el segundo bloqueo.

Hizo que se eliminaran publicaciones en las redes sociales sobre máscaras faciales y la precisión de los datos de muerte por coronavirus después de que los gigantes tecnológicos expresaron su preocupación por la desinformación de Covid.

La CDU también ha encargado informes a una empresa externa de inteligencia artificial, Lógicamente, que utiliza IA para rastrear Internet.

El DCMS ha pagado a la empresa más de 1,2 millones de libras esterlinas desde enero de 2021 por un trabajo que incluía ayudar a "construir una imagen completa de la información errónea y la desinformación potencialmente dañina".

En uno de los informes de la firma para la CDU, se marcó una publicación del Dr. De Figueiredo, investigador de LSHTM que también trabaja para el Proyecto de confianza en las vacunas.

Escribió: “Las personas que piensan que deberíamos vacunar a los niños en masa contra el covid-19 entienden mal al menos uno de los siguientes: (a) riesgo, especialmente el riesgo absoluto (b) ética (c) inmunidad natural (d) confianza en la vacuna (e) Covid largo.”

Cuando el Dr. De Figueiredo hizo el comentario, el Comité Conjunto de Vacunas e Inmunización había optado por no recomendar la [vacunación masiva de niños](#) .

Nadhim Zahawi, el exministro para el despliegue de vacunas contra el covid, dijo que creía que el gobierno incluyó el tuit del Dr. De Figueiredo debido a “una tontería en lugar de una conspiración”.

Agregó en una entrevista para el próximo podcast de The Telegraph, The Lockdown Files, que la CDU estaba allí para combatir “información claramente completamente incorrecta o falsa”.

Miriam Cates, diputada conservadora, dijo: “Cualquier intento de los gobiernos de cerrar el debate legítimo es muy preocupante, pero descubrir que DCMS buscó activamente censurar las opiniones de quienes hablaban a favor del bienestar de los niños es realmente escalofriante.

“Cada vez está más claro que muchos de los fundamentos de nuestra democracia, como la libertad de expresión y el escrutinio parlamentario, [se ignoraron por completo](#) durante la pandemia”.

Silkie Carlo, directora de Big Brother Watch, dijo: “El concepto mismo de 'información incorrecta' dictada por una autoridad central está abierta al abuso y debe considerarse de manera mucho más crítica, para no reflejar la censura al estilo chino.

“Si bien todos esperarían que el gobierno y los gigantes tecnológicos actuaran contra las campañas de desinformación hostiles en el extranjero, debemos ser increíblemente cautelosos acerca de que estos poderes se vuelvan hacia adentro para escanear, suprimir y censurar el discurso legal de los británicos por pensar mal, como es sorprendentemente el caso en este momento. .”

Una fuente de Whitehall dijo que la comparación con China era "simplemente incorrecta".

La fuente agregó: “Por el contrario, la unidad se creó para contrarrestar las amenazas que plantea la desinformación, entre otras cosas, para la seguridad nacional del Reino Unido, gran parte de la cual es difundida por estados hostiles”.

Jacob Rees-Mogg, exministro del gabinete, pidió que la investigación de Covid investigara las unidades de desinformación del gobierno.

“La investigación claramente debería investigar los métodos opresivos utilizados para anular la disidencia”, dijo.

“Está claro a partir de los mensajes de Hancock que se tomaron medidas para manipular la opinión pública y ahora parece que se pueden haber empleado métodos clandestinos para detener la libertad de expresión.

“Esto no es lo que debería suceder en un país libre”.

Un portavoz del gobierno dijo: “El propósito de la unidad es rastrear narrativas y tendencias utilizando información disponible públicamente en línea para proteger la salud pública y la seguridad nacional.

“Nunca ha rastreado la actividad de las personas y tiene una prohibición general de referir a periodistas y parlamentarios a las plataformas de redes sociales.

“Ninguna de las personas nombradas en este informe fue referida alguna vez a las plataformas de redes sociales por el Gobierno y cualquier afirmación de lo contrario es objetivamente falsa.

“La RRU, que cerró en julio de 2022, hizo un seguimiento de las políticas gubernamentales y los problemas importantes, no de las personas. Usó información disponible públicamente, incluido el material compartido en las redes sociales, para evaluar las tendencias y narrativas de desinformación del Reino Unido”.

Un portavoz de la BBC dijo que la emisora asistió al Foro de Política contra la Desinformación en calidad de observador únicamente.